

DIARIO DE PALMA.

Miércoles 21 de Mayo.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA	10 rs.
MAHON E IBIZA, franco.....	12 id.
Cada número suelto.....	1 sueldo.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA	Libreria de D. Felipe Guasp.
MAHON.....	D. Matias Mascaró.
IVIZA.....	D. Joaquin Cirer y Miramont.

Seccion política.

(Del Diario Español.)

De propósito hemos dejado pasar algunos dias sin hacernos cargo de los curiosos y grotescos incidentes que ha ofrecido la peregrinacion del duque de la Victoria por las provincias del Norte, y muy particularmente su estancia en Valladolid. No queriamos entregarnos á serias reflexiones sobre este particular, en los momentos mismos en que nuestros habituales lectores deberian hallarse aun entregados á la íntima y prolongada hilaridad que por fuerza han de haber producido en ellos los dislates pronunciados en aquella ocasion, sin tener quizás en cuenta en aquel instante que el hombre que así se espresaba es el mismo que rige los destinos de nuestra patria, tan abatida y humillada hoy, cuanto fué altiva y pundonorosa en otros tiempos.

Con rubor lo confesamos: tambien nosotros prorrumpimos en una estrepitosa carcajada al leer esa serie de desatinos (no merecen otro nombre, ni encontramos otro epíteto mas dulce para calificarlos) con que el duque de la Victoria entretuvo á los sencillos castellanos durante los convites y demas fiestas con que le obsequiaron en Valladolid.

Apellidarse el enviado de Dios; llamar progresista al Ser Supremo, porque creó al hombre, tipo del progreso, cuyos tiernos piés necesitan zapatos para no lastimarse con la arena; decir que el burro no es progresista, porque tiene pezuña y la piel dura; hablar del pavo y de otras sandeces de este género, son en verdad cosas que no pueden oirse sin que se desarrugue el mas fruncido entrecejo. Y cuando á esto se agrega la muda admiracion de los oyentes, ó que á estilo oriental esclama el uno: «Este hombre es un profeta,» como si dijera: «No hay mas Dios que Dios y Espartero es su profeta,» y que este abraza al orador en un momento de entusiasmo, ó que aquel le besa; cuando á la imaginacion se representa una escena tan altamente ridícula, no es extraño, decimos otra vez, que la risa se abra paso por el

pronto á través del sonrojo que causa el espectáculo.

Pero luego que se ha desvanecido ese movimiento convulsivo, semejante al que causan las aberraciones de los dementes, y que muy pronto se convierte en compasion y lástima, entra el decaimiento, y mas tarde la indignacion al contemplar que por fuerza hemos de ser la burla y el escarnio de todo el mundo civilizado, al vernos dominados por un hombre que no puede, que no sabe abrir su boca, bien sea en la Asamblea, bien sea en los convites ó en las ceremonias oficiales, sino para causar y provocar él la befa y el ridículo. Al largo catálogo del «agur señores,» de las *alcantarillas*, las *orejas* y el *gaban del chascás* y el *penacho blanco*, hay que agregar hoy la del *enviado de Dios* y la *pezuña del burro* ó el *animal llamado pavo*, que ni aun originalidad tiene este dislate. Nada tendríamos que decir porque el general Espartero escite la risa con tales despropósitos, cosa en que parece encontrar un singular deleite, segun lo que abusa de las ocasiones que para ello se le presentan; aun cuando ese general Espartero haya llegado á ser cuanto puede ser un súbdito; callaríamos si el ridículo no se estendiese mas allá de su persona; no le recordaríamos siquiera que el Gran Capitan, Hernan Cortés ó el gran duque de Alba, con quienes gusta de compararse, arrastrado por ese amor y por esa entrañable aficion á hacer reir, eran personajes que se hicieron admirar, que se hicieron aborrecer si se quiere, pero que jamas se prestaron con sus dichos ni con sus acciones á la befa ni á la burla; nada diríamos, repetimos, puesto que respetamos la libertad del general Espartero, como la de cualquier otro hombre, para presentar su persona bajo el aspecto que mas en armonía se encuentre con sus instintos, con sus gustos ó con la elevacion de su inteligencia, pero este hombre es el símbolo, es el ídolo, es la personificación, ese hombre constituye por sí solo las ideas, las aspiraciones, las creencias de un partido, y ese partido gobierna y domina al pais, y Espartero es su gefe y es el presidente del Consejo; y por lo tanto, el ridículo, la risa y el desprecio, mas que sobre su persona, recae sobre el partido que representa, y sobre la nacion á quien juntos

dominan y avasallan. Por esto nos dolemos, por esto nos indignamos, no por la persona de don Baldomero Fernandez Espartero, que poco ó nada nos importa, sino por el cargo que ejerce, por la alta posición en que se halla colocado, por la solidaridad en que con él se encuentra un partido á quien quisiéramos ver fuerte, digno y lleno de convicción y fe en sus doctrinas y en su porvenir.

Pero ese partido no tiene creencias, no tiene fe, no abriga otra voluntad que la del duque de la Victoria, y este personaje se da una prisa inconcebible para desacreditarlo y hundirlo. Concebimos fácilmente una revolución temible y temida y que infunda el espanto, como era la primera revolución francesa; mas no podemos comprender una revolución ridícula. Aquella aterraba, pero no hacía reír, esta hace reír, pero no hará temblar. Y francamente lo decimos: españoles antes que todo, preferiríamos cualquier cosa á la idea del ridículo y de la burla que en último resultado habrá de recaer sobre nuestra patria, cuando los extranjeros lean esa serie de dichos y de sentencias del presidente del Consejo, duque de la Victoria. Mejor querríamos tener que temer y que llorar, en vez de que otros se rían y se burlen de nosotros.

¡Pero la indignación crece de punto al observar hasta donde ha llegado la decadencia y la humillación entre algunos progresistas! Lo declaramos con toda sinceridad: no podemos hacer responsable á todo el partido de los actos de algunos de sus individuos: no creemos capaces á todos sus hombres de tan humillantes adulaciones: creemos, por el contrario, que son una excepción de la regla general los que llevaron la servil lisonja hasta el extremo de acompañar en procesion al general Espartero, con la cabeza descubierta y un cirio en la mano. Entre los que así se comportaron, se encuentran algunos diputados, el gobernador de la provincia y ¡oh baldón! el juez de primera instancia, el encargado de administrar justicia en nombre de la Reina! Hubo doce hombres que no temieron prostituir la dignidad de sus personas convirtiéndose en lacayos, que solo estos, y no ahora, sino en otros tiempos, son los que caminaban con hachas encendidas alumbrando á sus señores: de estos hombres algunos son altos funcionarios, y estos hombres no pueden ni deben continuar en sus puestos, para cuyo desempeño se requiere ántes que todo la conciencia de la dignidad y del decoro; estos hombres serán quizás condecorados en premio de su bochornosa conducta.

¿Y qué diremos del que era objeto de tan serviles y repugnantes adulaciones? ¿Qué pensaremos de la grandeza de su alma consintiéndolas? ¿Cómo calificaremos su conformidad por lo ménos en recibir demostraciones que hubieran hecho sonrojar á cualquiera hombre de mediana elevación de es-

píritu? No queremos examinar su conducta; no queremos calificarla; no queremos decir lo que de todo esto pensamos. «*Es un bendito,*» exclamaban algunos de los concurrentes á aquellas escandalosas y vergonzosas escenas: es un bendito, diremos también nosotros; es un bendito que no sabe lo que se hace, y á quien hay por tanto que perdonar. Lo que no podemos perdonar es que ese bendito sea quien domine y gobierne á una nación que en otro tiempo era tipo de gravedad y de noble orgullo. Lo que no podemos perdonar es que un partido entero abdique sus ideas, sus creencias y su voluntad en un hombre á quien el mayor favor que puede hacersele es decir, al ocuparse de lo que decían los de Valladolid: *¡es un bendito!*

(De *El Padre Cobos.*)

ESTUDIOS TEOLÓGICOS.

«Hay un Dios progresista,—ha dicho el General Espartero,—y yo soy su enviado.»

Dejemos sentadas estas premisas, porque no pueden tenerse de pié.

La situación es eminentemente religiosa.

Ved sino al estado eclesiástico sacudir el letargo en que yacia, arder en santo fuego, y lanzarse en revuelta muchedumbre á la zaga del General-Profeta. Mucho mas numerosa todavía, la turba de los fieles se alinea á entrambos lados, y saluda la triunfal procesion con interminables alabanzas.

¡Grandiosa solemnidad!—Dicen los viejos:

—Hay un Dios progresista. Lo acabo de leer en la base religiosa.

Y añaden las madres de familia:

—Hay un Dios progresista. Tomad, hijas, en cuenta, que su enviado ha reñido con el Papa.

Y siguen los mancebos:

—Mi novia se ha hecho muger libre, y el Gobierno me veda hacerme cura. ¡Paso al nuevo Profeta! La situación me destierra del sacerdocio y del matrimonio.

Y cantan las doncellas:

—Mi novio está leyendo *La Democracia*. El primer artículo es racionalista; el segundo protestante, panteísta el folletín y volteriana la gaceti-lla. ¡Salud al enviado de Dios! O me equivoco mucho, ó ya no me caso.

Y unos muchachos gritan:

—Dice que viene en nombre de Dios. ¡Yo creí que venía de Logroño!

La Iglesia en tanto, refiere las virtudes del Sumo Sacerdote del progreso.—Los curas, horros de temporales bienes, van cantando su admirable justicia; los Obispos, en traje de camino, atestiguan su magnanimidad asombrosa; las monjas, arrancadas heroicamente del claustro, narran su invicta fortaleza.

Caminando en pos suyo de cuclillas, le rinde adoración, ántes que todos, el general Zavala.

Las dos Cruces, acuática y terrestre, llevan con religioso respeto el arca santa de la alianza progresista, el simbólico puchero con visera, el *chascás*, en una palabra. Sus plumas, incesantemente agitadas, escriben en el viento los rasgos principales de la ducal sabiduría:

—«¡Tengo una idea!»

—«¡La libertad es lo que mas adoro!»

—«¡Ni por mí, ni por el Espíritu Santo!»

Y rodean la sagrada persona, ondeando su victorioso lábaro, los tres individuos mas importantes del Gabinete: Arias Uría, O'Donnell y Escosura.

¡Misterio impenetrable! Arias Uría que, nuevo en el poder, quiso ponernos cara de católico rancio, hoy clama en voz mas fuerte que ninguna: ¡Hay un Dios progresista!

Y O'Donnell; que solia querellarse por haber perdido la fe, predica, alfange en mano, la santidad del Duque.

Y repite Escosura:—¡Adoremos al Duque-General, mensajero de un Dios que hay progresista!—En cuanto á las personas de la Santísima Trinidad, sabed que son tres *personajes simbólicos*. No os hablo de la Iglesia, porque está *relajada*, y ella se *tiene la culpa*.

A cuyas palabras acude Luxán salmodiando:

—Como ministro de Caminos, declaro que, al decir *General-mensajero*, no alude mi colega á las mensajerías generales.

Oyendo lo cual, la cofradía de Jueces, Autoridades y diputados de Valladolid, dá culto al representante vivo de la divinidad progresista, alumbrándole con hachas de cera.

Si alguno mirare esta práctica piadosa de mal modo, no será por falta de luz: y si le escandalizare lo que vé, debe arrancarse los ojos.

En justa compensacion, á otras cofradías de la provincia de Madrid se les prohibió reunirse para rendir culto á Dios en la pasada Cuaresma. Que en algo se ha de diferenciar Dios del Presidente del Consejo.

Comprendo en vista de todo, cuán fundadamente exclamó *coram populo* el Sr. Güell y Renté; ¡Este hombre es un bendito!

Yo diría que *el Dios que hay progresista* es un Rey constitucional, á quien sirve de Ministro sin cartera el General Espartero.

¡Santo, santo, santo, que tiene por curas á los chascanautas!

¡Sábido, sábido, sábido, que ha averiguado el color político del burro!

Celebraría que me oyesen los señores Güell y Renté y Calvo Asensio, para que entablasen el siguiente diálogo:

—¡Estás contento?—¡Sí muy contento!

En horas de expansion no es posible callar ningun secreto.

Hay en efecto un Dios progresista: se llama *Presupuesto de 1,700 millones*.

INDIRECTAS.

¡Caballero!

Si es Vd. persona caritativa y quiere evitar una gran desgracia, ponga Vd. un sobre al chascás y envíeselo al Duque de la Victoria con encargo de que mande el bonete de doctor á vuelta de correo.

Salvará Vd. la vida á mis libros, que, sabedores de lo que sigue, están empeñados en tirarse al Canal.

—Segun una correspondencia de Valladolid, que publica *El Diario Español*, el General Espartero ha dicho en pleno banquete: «Hay un Dios que es progresista, yo soy la persona enviada para realizar el progreso.»

Cuando Mahoma expresó este mismo pensamiento en ayunas, no se metió á inquirir las opiniones políticas de la divinidad.

Espartero ha hecho á Dios progresista: el Ayuntamiento debe enviarle el fusil.

—El Duque de la Victoria habia traducido ya á Napoleon y á Enrique IV; ahora traduce á Mahoma.

A España no la traduce, pero la trucida.

El corresponsal del *Diario Español* nos traslada estas palabras del general Espartero: «El hombre perecería al rigor de la intemperie, si no fuera por el progreso, que le suministra vestidos, calzado y habitacion.»

Distingo.—Los editores de *El Padre Cobos* no han recibido del progreso hasta ahora mas que habitacion. Pero convenimos en que los progresistas, cuando llegan al poder, tienen cuidado de vestirse y calzarse.

Sin embargo, á pocos años que dure la situacion, no quedará un progresista, porque todos andaremos en cueros.

—Continúa hablando (segun el *Diario Español*) el Duque de la Victoria:

«El burro por ejemplo, no es progresista: ¿y por qué, señores? porque tiene pezuña y piel dura, con pelo, y por consiguiente, no tiene necesidades.»

A propósito de caminos de hierro, ¿quién le echa un par de herraduras á esta indirecta?

—¿Dónde ha aprendido el Duque de la Victoria que los burros no tienen necesidades? ¿Por ventura no los ha visto comer?

En todo caso, serán progresistas que no piden destinos.

El General Espartero trata injustamente á un animal que puede llevar á la civilizacion progresista este tributo de inteligencia: *Yo pienso*.

—Aquí no hay mas que tirarse boca arriba y dejar que pase el carro de la revolucion.

—«El hombre, señores, se llama hombre por mote: lo mismo podia llamarse panadero ó zapatero.»

O tagarnina, ó vidriera, ó chaleco blanco, ó tacon de bota, ó sardina frita, ó entresuelo, ó ama de cria.

Resta ahora saber á cuál de estas cosas le tocaría llamarse *Duque de la Victoria*.

— De todo lo cual deduce el General Espartero que «el hombre no es nada y el alma es la progresista.»

— Por eso la aplica el sufragio de mil setecientos millones.

— Antes que se olvide:

«El progreso crece en proporciones geométricas. Adán tuvo dos hijos; éstos tuvieron cuatro, y los cuatro tuvieron ocho, llegando en esta progresión hasta sesenta y cuatro.»

— Plan de Hacienda:

Aconsejamos á Santácruxa que ponga el mote de Adán al primer duro que caiga por su banda, si cae alguno.

— El Sr. Escosura llama en el preámbulo de un real decreto *personages simbólicos* á las tres personas de la Santísima Trinidad, Padre, Hijo y Espíritu Santo.

Creíamos que el Sr. ministro de la Gobernación sabía por lo ménos ser ignorante en materias religiosas: pero nos hemos llevado chasco.

En sus palabras hay una impiedad y un disparate.

Cualquiera pensaría que el Sr. Escosura era racionalista: pero hasta el Jurado ha convenido en que S. S. nunca tiene razón.

— Postdata.

No me mande Vd. el bonete de doctor; porque lo acabo de encontrar en la cabeza del señor Escosura.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Paris 10 de mayo.

Parece que hemos retrocedido á los días mas rigurosos del invierno: no cesan de inundar á Paris la lluvia y el granizo y todos se preguntan qué se ha hecho del risueño mes de mayo que otros años aparecía coronado de flores y enviándonos las primeras sonrisas de la primavera. El lodo, los nublados y la oscuridad que nos rodea como con un triste velo han contribuido indudablemente á hundir los ánimos en una melancolía preñada de desconfianzas y funestos augurios, y la paz del 30 de marzo, que el público de Paris saludó como un iris de segura felicidad, es ya considerada como una suspensión de la guerra europea, mas no como su término definitivo; así lo dicen muchos sin embozo. Si la cosa no fuese tan grave, podríamos atribuir este cambio de ideas al mal tiempo y á su triste influencia, pero no solo se manifiestan en esta capital los temores acerca de lo porvenir; tambien se oye el mismo lenguaje allende el estrecho, en Lóndres, en los periódicos y en pleno Parlamento. La prensa, que es un poder en Inglaterra, no vacila en espresar sin rodeos su pensamiento sobre este asunto, y el conde de Derby ha suscitado osadamente esta cuestion en la tribuna. Tampoco cree él en la sinceridad de la Rusia; tambien él ve un ardid en el tratado de paz del 30 de marzo, y quisiera que la Europa no se dejase alucinar por los manejos del Czar. Ha sido preciso que lord Clarendon saliera á defender la obra de conciliación en que ha tomado una parte tan activa, mas lo ha hecho de un modo extraño; se ha esforzado en hacer resaltar la buena fe y la lealtad del conde Orloff, y ha basado en este punto sus argumentos para demostrar que la Rusia firmó el tratado sin el me-

nor pensamiento secreto. La defensa es cuando ménos débil y la conclusion de lord Clarendon falsea por su base. ¿Quién duda de la lealtad del conde Orloff? Cuando se va á firmar un tratado cualquiera, los negociadores obran casi siempre de buena fe, pero es muy frecuente que ocurra algun acontecimiento inesperado que neutraliza lo que se trató y firmó, sin que por esto haya derecho para acusar de deslealtad á los firmantes. Esto es lo que queria decir el conde de Derby y á lo que ha aludido lord Clarendon.

Detras del plenipotenciario ruso, franco y leal como un soldado veterano, se halla la Rusia entera con sus pasiones, sus intereses, sus sueños de conquista y especialmente con su fanatismo. ¿Debemos lisonjearnos de que la firma del conde Orloff y posteriormente la del emperador Alejandro hayan allanado todos los obstáculos y alejado todas las dificultades? Seria aventurado dar una respuesta categórica; pero la desconfianza y la duda que empiezan á desanimar á algunos demuestran por lo ménos que no se ha estinguido enteramente el gérmen de discordia que existia ántes del 30 de marzo.

En efecto, la lucha no ha terminado para la Rusia: si ha hecho amistad con las potencias occidentales, vuelve á hallarse frente á frente de los circasianos. Estos osados montañeses piden que se reconozca su independencia, amenazando con defenderla y conquistarla con las armas en la mano, y se han dirigido á la Francia, á la Inglaterra y á la Turquía, á cuya poderosa intervencion aspiran. ¿Qué acogida merecerá su petición? A pesar de la simpatía que naturalmente escitan la audacia y la perseverancia de Schamyl y de sus arrojados compañeros, ¿no hay derecho para contestarles que durante estos dos años, en lo mas reñido de la lucha contra la Rusia, léjos de aunar sus esfuerzos con los de las potencias aliadas, se encerraron en sus montes y se mantuvieron, por decirlo así, con el arma al brazo, mientras otros luchaban y morían? La extraña inacción de los circasianos concede á Francia y á Inglaterra el derecho de eximirse, y sin embargo seria sensible que únicamente por este motivo se negasen á intervenir, especialmente cuando su negativa va á ser causa de una nueva guerra. Veinte años hace que los circasianos combaten por su independencia; la Mingrelia tiene sus héroes, que aunque desconocidos, no dejan de ser dignos de simpatía, y los mas sombríos desfiladeros y los montes mas ignorados, han sido teatro de luchas de armas que honrarian las páginas mas gloriosas de la historia. Un pueblo que combate por una causa tan noble, tiene derecho al interes de las naciones civilizadas y debemos esperar que no le rechazarán su auxilio.

No léjos de nosotros hay un pueblo que como la Circasia tiene horror al yugo extranjero y está ganoso de reconquistar su independencia. El Milanesado y las Legaciones son verdaderas minas prontas á estallar, y así lo comprende el Austria, pues de día en día toma mayores precauciones para evitar el peligro, y aglomera fuerzas respetables en Parma y en otras ciudades de Italia. Todas las miradas se dirigen al mismo punto del horizonte de donde se cree saldrá el primer grito de guerra: el Piamonte es para toda la península un centinela avanzado; se conoce su antipatía para con el Austria, y el espíritu caballeresco del Rey Víctor Manuel, é inspira las mayores esperanzas la actitud desplegada por M. Cavour en las conferencias de Paris. Manifiéstanse ya síntomas significativos, y la concentracion de las fuerzas austríacas ha obligado al gobierno piamontés á pedir al gabinete de Lóndres que envíe una escuadra de observación al golfo de la Spezzia.

Estos rumores han apresurado la partida del archiduque Maximiliano de Austria para Paris, cuyo viage tiene por objeto allanar las dificultades de que acabamos de hablar. ¿Confiará el Austria en atraer á la Francia en favor de la política que sigue hoy en Italia? Estamos seguros de que el gobierno del Emperador no vacilará entre los derechos incontestables de los italia-

nos, sostenidos por el Piamonte, y las pretensiones de un aliado dudoso, cuya intervencion se hizo esperar durante mas de dos años. Las palabras del conde de Cavour contestando á varias interpelaciones, alejan todos nuestros temores. La cuestion italiana, ha dicho, fué presentada al congreso, y Francia é Inglaterra aceptaron con franqueza las miras del Piamonte. El Austria queria oponerse y fué rechazada; la cuestion italiana será en adelante una cuestion europea. El gobierno piamontés cifra toda su confianza en la omnipotencia de la opinion pública.—Las palabras del conde de Cavour encierran en su firmeza una indirecta declaracion de guerra.

Miéntas se preparan estas guerras de nacion á nacion estamos presenciando una lucha de familia, que si ménos terrible y en modo alguno sangrienta, es curiosa é interesante. Reina la division en el campo de los legitimistas: uno de sus gefes, M. de Rochefoucauld, ha escrito sus memorias, inéditas aun, de las cuales ha dado al público algunas páginas sueltas que han producido mucho efecto, porque declaran que fuera de la legitimidad solo un gobierno es posible en Francia, el del Emperador. En estos fragmentos examina el duque de Doudeauville todo cuanto ha hecho el gefe del Estado desde que se halla en el poder; recuerda que habiendo encontrado á la Francia agotada por las revoluciones, sin fuerza interiormente contra la demagogia y sin prestigio en el exterior, ha realzado su crédito, le ha restituido su confianza y la ha colocado otra vez entre las primeras naciones civilizadas; y termina por fin declarando infames y dignos de cualquier castigo á cuantos tratasen en el dia de derrocar el poder que tantos beneficios ha hecho á la Francia.

El partido legitimista ha leído con sorpresa esta declaracion y el conde Laborde, miembro del cuerpo legislativo, acaba de responder al duque de Doudeauville. Esta lucha prueba que el partido legitimista, que siempre ha estado unido como un solo hombre, tiende á fraccionarse.

La muerte elige hace algunos meses sus víctimas entre los artistas: despues de David (de Angers), ha bajado al sepulcro Adolfo Adam, uno de nuestros mas distinguidos compositores que unia á su incontestable talento las cualidades mas recomendables. Adam era muy simpático y contaba numerosos amigos; sin embargo, muchos de los que mas le amaban le acusaban de monopolios en detrimento de sus cólegas, imputando á su avaricia los esfuerzos que hacia para que se representaran sus obras. Despues de su muerte se ha sabido que siendo director de un teatro lírico habia experimentado pérdidas considerables, y que en vez de declararse en quiebra, se habia reconocido deudor de la enorme cantidad de 200,000 francos. Por medio de un trabajo continuo, el honrado compositor habia llegado á pagar sus deudas. Ha muerto á los 52 años de edad cuando iba á gozar por fin de tranquilidad, de una posicion, si no brillante, al ménos exenta de cuidados. ¡Cuántos hombres ilustres han sido acusados injustamente como el inspirado artista que hoy llora la Francia!

Si se ha de dar crédito á ciertos rumores va á extinguirse bien pronto una brillante estrella; dícese que la célebre Rachel está atacada de una enfermedad de pecho incurable. Esperamos que no se realizarán estos temores y que no perderemos tan pronto á nuestra eminente actriz trágica.

La primera representacion de la última obra dramática de M. Ponsard «La Bolsa» ha sido honrada con la presencia de la Emperatriz, la cual fué saludada con entusiasmo por el público.—E. B. (D. de B.)

Paris 11 de mayo.

Leemos en el *Diario de los Debates*:

«Las Cámaras del Parlamento ingles han acordado que se dé un voto de gracias al ejército, á la marina y á cuantas personas han intervenido de cualquier modo

en la guerra de Oriente. Como la concesion de tales votos de gracias, viene siendo en Inglaterra una costumbre, es escusado decir que no han encontrado la menor oposicion.

En los discursos pronunciados con este motivo, se hallan varios datos estadísticos dignos del mayor interés. De ellos resulta, que la marina, que en realidad no ha tenido todas las ocasiones de distinguirse gloriosamente como ella hubiera deseado, ha podido no obstante desempeñar algunos servicios de bastante utilidad.

En 1854 y 1855 la marina inglesa ha conducido desde Inglaterra al Mediterráneo 125,105 hombres, y desde el Mediterráneo al mar Negro 26,659. Durante el mismo periodo ha trasportado 52,919 franceses al Báltico ó al Mediterráneo, y 19,301 sardos al mar Negro. Por manera que sumando los 215,819 hombres, que ha llevado á lo interior del mar Negro, aparece que la marina ha trasportado 435,805 individuos. Hay que agregar á esto la conduccion de 54,000 caballos y 340,000 toneladas de provisiones y municiones, inglesas, francesas y sardas.

La fuerza del ejército ingles en Crimea á la conclusion de la guerra ascendia, segun se ha visto, á 70,000 hombres. Durante la lucha 65,605 individuos pertenecientes á la milicia se alistaron voluntariamente en el ejército. Ademas las guarniciones provisionales del Mediterráneo han sido cubiertas por cerca de 5000 milicianos.

La Inglaterra ha organizado tambien legiones extranjeras de 15,821 hombres; un contingente turco de 20 mil 479; un cuerpo de caballería turca de 2,733; y una brigada de artillería de 327.

La Inglaterra ha perdido 22,457 hombres, comprendiendo en esta cifra 2875 que han quedado heridos é inválidos, 1995 han sucumbido en el campo de batalla; 1621 de resultas de sus heridas; 4279 del cólera, y 11451 de varias enfermedades.

= Leemos en la *Independencia belga*:

«Un parte de Provincetown (Massachusett) anuncia que se ha recogido en las costas una botella lacrada que contenia el billete siguiente:

«A la vista de los grandes bancos: á bordo del *Pacifico*. = Los mástiles rotos. La máquina desamparada. = Enviadnos pronto socorro. = *Asa Eldrige*.»

Este nombre, en efecto, es el del capitán que mandaba el *Pacifico* en su último y funesto viage.»

SECCION COMERCIAL.

Habana 18 de abril.

Las transacciones en azúcares son de bastante importancia hace algunos dias á consecuencia de haber llegado muchos buques y haber declinado algo los fletes; los precios que habian disminuido algo, han cobrado de nuevo mas firmeza, de suerte que es difícil encontrar ya azúcar á la siguiente cuota: números 8[10 de 6 3[4 á 7 rs.; número 11[12 de 7 1[4 á 7 1[2; número 13[14 de 7 3[4 á 8, número 15[17 de 8 1[4 á 9; número 18[20 de 9 1[4 á 10 1[4; blancos de 11 á 15 rs. Las existencias no escuden de 250,000 cajas en en esta y de 60,000 en Matanzas; á pesar de ello hay muchos tenedores que no quieren vender por ahora. Los mascabados obtienen bastante buena demanda para los Estados-Unidos á los precios de 6 1[2 á 8 rs. Las melazas mejor sostenidas, no consiguiéndose á ménos de 4 1[2 por clayed

y 5 $\frac{1}{2}$ por mascabados.—Fletes, en baja, 2 á 2-10 por causa de las muchas entradas.—Cambios: siempre flojos; Londres 5 $\frac{1}{2}$ á 6 p. c.; París 6 $\frac{1}{2}$ á 7; Amberes 7 á 7 $\frac{1}{4}$; N. York 6 $\frac{3}{4}$ á 7.

Nueva-York 26 de abril.

Por el *Baltic*.—Algodones: La demanda siguió activa hasta ayer en que quedaron limitadas las operaciones, esperándose cartas por el *Arabia*. Los precios siguen como el martes anterior; las ventas ascienden á 9,000 balas, y el mercado cierra en calma.

Santander 30 de abril.

Las noticias de trigos y harinas siguen siendo favorables. Se han vendido aquí trigos á 57 rs. fanega. Las harinas siguen sosteniéndose á 20 rs. arroba: pero no han llegado á pagarse á este precio, y sí solo al de 19 $\frac{3}{4}$. Para junio se piden á 19 $\frac{1}{2}$ y solo se ceden á 20 rs. Se han vendido 41,000 arrobas de harina de 2^a, marca 1^a de Rioseco á 17 $\frac{1}{2}$ rs. arroba. Hay pedidos de las disponibles para Londres.

Rioseco 30 de abril.

La entrada muy corta: precio corriente 41 rs. las 94 libras. Se ha vendido al por mayor á 41 rs. las 92.

Sevilla 3 de mayo.

Nada nuevo podemos decir, pues ha sido general la calma en todos los artículos principales de nuestro comercio, conservando los mismos precios que la semana anterior. Solo el trigo empezó á subir notablemente sin causa que lo justifique, según habrán visto nuestros lectores por las cotizaciones que hemos publicado. Pero terminó la semana con sobra de trigo en el mercado y una señalada tendencia de baja, que consideramos continuará, ya porque no tuvo razón para tan inconsiderada subida, ya también porque mejorado el tiempo los campos recobrarán su lozanía en nuestra provincia, los caminos mejorarán, y por consiguiente las conducciones se harán más fáciles y económicas.

Dicen de Marsella el 7 que los precios de los trigos se sostendrán firmes durante uno ó dos meses. La alza en dicho día había sido de 2 fr. por carga por causa de avisos de Africa manifestando aumento de precios y algunos temores sobre la próxima cosecha.—Se habían fletado gran número de buques para cargar en Odessa y en los puertos del mar de Azof, más de 160,000 cargas de trigo. Si la cosecha dá buenos resultados, añaden, tendremos los granos á precios muy bajos en los meses de julio y de agosto.

Palma

21 DE MAYO.

CORRESPONDENCIAS DE LA ISLA.

Inca 20 de mayo.

Día ciertamente de bonanza y de ventura entre los borrascosos que vamos atravesando, ha sido el de hoy en que esta capital de partido, generalmente hablando, siempre agradecida á los simpáticos afectos que se merece de los nobles y virtuosos corazones, ha visto retornar desde el juzgado de Tortosa á su seno para ejercer las funciones de la imparcial magistratura á su querido Sr. D Jacinto de Alcocer nombrado de nuevo para este partido. Tras ocho meses de triste ausencia, Inca ha recobrado y posee otra vez á su justiciero magistrado el honradísimo Sr. de Alcocer, cuya despedida fué el testimonio más indeleble del aprecio que merecen sus bellas cualidades. Sea muy bien venido, y ¡ojalá no se separe del pueblo y del partido que le venera, hasta que llegados tiempos bonancibles, suba á los más encumbrados puestos á dó conduce su nobilísima carrera, y que merece el que jamás sometió la vara de la justicia á la parcialidad ni á la política!

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el comandante graduado capitán del regimiento infantería de Luchana, D. José Troyano.

Parada, Luchana, hospital y provisiones, el provincial de Mallorca.

El teniente coronel sargento mayor — Benito de Amores.

BOLETIN RELIGIOSO.

Solemnidad de mañana.

SS. CORPUS CHRISTI.

Remóntese la imaginación del hombre á las elevadas regiones de lo bello y de lo sublime, cree su corazón aspiraciones grandes que sean modelo de grandeza, aspiraciones cuya realización requiera un poder que no sea mezquino como lo son los alcances de la humanidad; conciba su inteligencia portentos y maravillas; todas esas concepciones serán vulgaridades é insignificancias al lado de una sola de las obras de Dios, al lado de esa obra cien veces más admirable que la regularidad de la naturaleza y la conservación y el ordenado movimiento de esos mundos que se mueven en despejado y anchuroso espacio y que en el espacio descansan, al lado de esa

obra cien veces mas grande que la creacion del cielo y de la tierra, al lado de esa obra, tipo de portentos, efecto extraordinario de un poder que no conoce límites.

Ese poder es el poder de Dios, ese portento es un portento de amor, esa obra es la augusta transformacion eucaristica que facilita al hombre las mayores complacencias á que puede y debe aspirar el hombre. El interes de este se cifra en poder unirse con Dios; su gloria consiste en que Dios quiera unirse con él; el hombre degenera y se degrada cuando pone obstáculos á semejante union; porque es preciso estar ciego hasta lo sumo para no conocer su valor, es fuerza ser insensible hasta el extremo para no gozarse en sus complacencias, y es indispensable ser ingrato hasta el colmo para hacer desden de tamaño beneficio.

Los demas misterios son por cierto admirable obra de la sabiduria de Dios, revelan el carácter de su grandeza, y llevan impreso el sello de la divinidad; pero en el augusto misterio que hoy se solemniza, la fe nos revela el triunfo del amor, nos revela la humildad de Dios que se digna vivir entre nosotros, que se complace especialmente en vivir para nosotros, y que hace el sacrificio de vivir entre nosotros.

La institucion de este augusto misterio la ha celebrado constantemente la Iglesia en el dia del Juéves Santo: pero cediendo á las instancias de muchas almas favorecidas especialmente de Dios, la Iglesia consagró una fiesta particular en honor de este gran misterio. El primer decreto que asi lo previno, fué espedido por un concilio celebrado en Lieja en el año 1246. El papa Urbano IV en 1264 señaló para celebrar esta fiesta el juéves despues de la octava de Pentecostés, mandando solemnizarla en toda la Iglesia con igual pompa que las cuatro festividades principales del año. En su bula Transitorius de hoc mundo despues de enaltecer este augusto Sacramento se espresa en los siguientes términos:

«Lágrimas de alegría vierto en esta santa conmemoracion; y el corazon rebosa de complacencia y de ternura. ¡O inmensidad del divino amor! ¡o desbordamiento de la bondad divina! ¡o generosidad ilimitada de nuestro Dios! Él nos lo habia dado todo; nos habia dado el imperio sobre todos los animales de este mundo; nos habia criado y enaltecido, dignándose señalarnos un ángel para conductor y guia. No contento con haber hecho todo esto por nosotros, quiso todavia revelar su bondad mas visible y portentosamente. Lleyado del inmenso amor que nos profesa, se nos dió á sí propio, y echando el colmo á los prodigios de liberalidad, se nos da por sustento obrando un milagro que nunca el amor hubiera concebido. Prodigio de generosidad fuera en un hombre el darse por otro hombre; pero darse Dios mismo, la grandeza y la

sublimidad inmejorable, darse al hombre en alimento, es el colmo de los prodigios, es el mayor de los portentos. El hombre degeneró comiendo un fruto; el hombre se realza comiendo un fruto del árbol de la vida. En el primer árbol ostentábase la fatal fruta que perdió á Adán y á su posteridad; el árbol de la vida nos proporciona el antidoto celestial y divino que nos lleva á la inmortalidad. La tentacion de probar aquella fruta nos hundió en el abismo; saboreando la segunda, aseguramos nuestra salvacion. Hé ahí como por donde entró el mal, nos ha venido el remedio; y como la bondad de Dios ha hecho que ha ya surgido la vida de donde ántes surgió la muerte.»

Rindamos, pues, justo homenaje al augusto Sacramento que vela á nuestra vista al Redentor de los hombres. Está real y efectivamente en la Eucaristia Aquel á quien adoraron los magos en el pesebre, á quien los apóstoles y demas fieles adoraron durante su vida mortal, y á quien los ángeles adoran en nuestros altares con respetuoso recogimiento. Nada hay en la religion que como este augusto misterio reclame nuestros respetos; nada hay en la tierra mas santo que el altar que ese adorable Sacramento ocupa; porque allí reside Jesucristo, allí está el trono de su majestad, de su amor y de su gracia. El respeto, la asiduidad y el fervor, son los caracteres de la devocion que debe llevarnos hoy al templo para desahogar en él nuestro corazon y dar creces á nuestro amor.

Respeto debemos á Dios que del cielo y de la tierra puede disponer como le plazca, á Dios á cuya presencia debemos temblar y anonadarnos. La fe rasga todo velo, desvanece toda sombra, y nos permite contemplar á Jesucristo á corta distancia de nosotros.

Con asiduidad debemos presentarnos ante ese augusto Sacramento; como con asiduidad acude el enfermo á los remedios, el desvalido á la proteccion, el sediento á la fuente de vida, y el necesitado al poderoso.

Con fervor debemos acercarnos á la augusta presencia de Jesucristo, que debe ser el objeto de nuestras aspiraciones y que debe reanimarnos y fortalecernos, como el sol rejuvenece la vegetacion, como el fuego presta calor y fuerza y presta vida á lánguidas naturalezas que la frialdad abate y desvirtua.

CULTOS.

MAÑANA JUEVES

En la Catedral se celebra la gran festividad del Corpus, con misa solemne, oficiando de pontifical nuestro Ilmo. Prelado.

REVISTA

DE PERIÓDICOS DE PALMA.

El *Balear* da la debida contestacion al *Genio* por el ataque que este dirigió al periódico de Madrid *El Leon Español*; y le dice que solo la circunstancia de no haber tenido aquel mas que dos denuncias en las cuales fué absuelto, apesar de la tolerancia y libertad que disfrutamos, y la extraordinaria impresion que hizo en la prensa toda el ruidoso asunto de la prision del Sr. Gutiérrez de la Vega, bastan para demostrar el valor que puede darse á las palabras del *Genio*.—En otro artículo sobre la polémica pendiente demuestra la omision que hizo el mismo periódico de 1.985,478 rs. en lo que deberá pagar la provincia por sustitucion de los impuestos sobre puertas y consumos, detallando las cantidades que deben formar parte de la demostracion de la manera siguiente:

«El repartimiento del segundo semestre de 1856 tirado sobre la provincia por territorial, en 29 de abril por la Diputacion, inserto en el Boletín núm. 3656 suma la cantidad de—3.275,645.

El repartimiento del año de 1856 tirado en 30 de noviembre último, aprobado por la Diputacion en el Boletín núm. 3592 importaba 6.537,226. La mitad de esta suma que se ha exigido en el primer semestre asciende á—3.168,615.

La matrícula de subsidio en sus cuotas para el tesoro sumó en 1855—696,645.—Añádase la 6.^a parte aumentada por la ley de presupuestos y el 5 por 100 sobre ambas cantidades para gastos de cobranza y se tendrá que por subsidio debe pagar, lo ménos, la provincia—855 mil 389 rs.

La derrama repartida ya por la Diputacion provincial sobre los pueblos en el Boletín núm. 5657, en sustitucion de una parte del impuesto sobre consumos, asciende á—456,565 rs.

La que debe exigirse sobre la capital en sustitucion de una parte de lo que producía el derecho de puertas, segun dicha ley de presupuestos le señala, importa—766,495.

La mitad correspondiente al segundo semestre de 1856 de los recargos para gastos provinciales y municipales, segun puede verse en los repartimientos antes mencionados por lo que respeta á territorial, y en el Boletín número 3593 por la parte de industria y comercio, mandados exigir por la Diputacion provincial, en sus prevenciones 1.^a y 2.^a al circular el reparto de derrama á los pueblos, asciende á—812,444.

La mitad correspondiente al primer semestre satisfecho ya por los contribuyentes de subsidio en la parte de recargos provinciales y municipales, suma—127,035 reales.

Resumiendo los *datos oficiales* que anteceden, pagará la provincia de las Baleares durante el año de 1856. 9.457,982
Dijo el *Genio* que pagaria segun su anterior estado 8.655,564
Omitió el *Genio* 782,618

Esta cantidad, unida al 1.202,860 rs. de la derrama que tambien omitió al demostrar lo que pagará la provincia en 1856, en compensacion de los derechos de puertas y consumos forman la omision de 1.985,478 rs.

El *Genio* trae una carta de Sóller, haciendo una descripcion de la feria de aquel pueblo.

Boletín comercial y marítimo.

MERCADO DE PALMA.

(10 de mayo.)

Precios corrientes de los artículos de consumo que a continuacion se espresan.

MEDIDA Y PESO MA- LLORQUIN.	PRECIO MENOR.			PRECIO MAYOR.		
	Libras.	Sueldos.	Dineros.	Libras.	Sueldos.	Dineros.
Trigo en la cuartera.	Cuartera.	6		6	18	
— En el muelle.Id.....					
Candeal xexaId.....			6	12	
Cebada (ordi) en ambos puntosId.....			3		
Habas del pais, en la cuarteraId.....	4	4	4	10	
Id. del continente, en el muelleId.....					
HabichuelasId.....	6	12	7	4	
GarbanzosId.....	5	8	7	4	
GuijasId.....	3	6	5	12	
Arroz	Arroba...	1	15	1	14	6
Aceite	Cuartan...	1	5	6	1	6
Vino comun viejo.	Cuartin...					
— Id. nuevo.Id.....	1	9	2	10	
Aguardiente de 19º.Id.....			6		
Vaca	Libra.....		9		10	
CarneroId.....				9	
TocinoId.....				10	
Leña partida, de olivo.	Quintal...		5	6	6	
Id. en troncos, de pinoId.....		5	6	6	
Carbon	Arroba...		5		6	8
Algarrobas	Quintal...	1	3		4	
AlmendronId.....			15	15	
QuesoId.....	10		12		
LanaId.....	20		21		
PajaId.....					

AVISOS

Importante.

MR. DESCOLE dentista mecánico de París, deseando que todas las clases de la sociedad puedan aprovecharse de su ingenioso sistema para la colocacion de dientes artificiales, acaba de hallar el medio de ofrecerlas al precio de 24 reales cada una, sin que tal baratura perjudique su solidez ni duracion, ni las altere en lo mas mínimo, por cuyas razones las garantiza siempre durante 15 años.

MR. DESCOLE continúa asimismo procediendo en la colocacion de dientes por su primitivo sistema, para las clases mas acomodadas.

Vive calle de San Nicolas número 17, entresuelo, y estará visible desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.